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FECHA: OCTUBRE 25 DE 2015 
 

OCHO   COLUMNAS / PRIMERAS   PLANAS 

 “Santo golpazo” 

 
“LOCURA FRONTERIZA” 

 “Renovará INE 40 consejeros de 7 distritos” 

 “BAJA MUERTE MATERNA 50%” 

 
“Confía Crespo en planilla de unidad” 

 
“DESCARTAN AUMENTAR TARIFA” 

 
“Emprenden sensibilización por llegada de parquímetros” 

 
“Reportan afectaciones en 4 estados por Patricia” 

 
“Padecen usuarios el AICM” 

 “La prevención funcionó: expertos” 

 
“¿Vienes a ayudar o a hacer campaña?: Peña a Preciado” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Plaza Juárez-El Partido está abierto a personas proactivas: El coordinador estatal de Movimiento Ciudadano, Christian 

Pulido Roldán dio a conocer que el partido naranja está abierto a aquel ciudadano libre que busque participar de manera 
proactiva y que nunca haya estado empoderado en algún movimiento político, el cual también debe tomar las riendas y 

pueda tener participación con la ciudadanía. De igual forma mencionó que el partido está trabajando en la formación de 

comités en más de 48 municipios, con esto busca que el partido "esté pisando fuerte rumbo a los próximos comicios", 
expresó. Dijo que buscan mayor participación en todos los sentidos y ámbitos, sobre todo en fundaciones como México con 

Valores. En este sentido, el coordinador de MC mencionó que en Pachuca se ve a los jóvenes con los cuales se busca el 
empoderamiento del partido; en tanto mencionó que en busca de la recuperación de la confianza en la gente, se tienen 

abiertas las candidaturas a quienes quieran beneficiar a sus municipios, por lo cual los candidatos mismos deben tener 

presencia y abrir las puertas con el fin de encabezar un proyecto real. Christian Pulido aseguró que ha recibido gente de 
Tlaxcoapan del Partido Humanista que contendió por el distrito federal de Tepeapulco, con esta aceptación se busca poder 

generar cuadros que tengan empatía con la gente, ya que es la única manera de abrir puertas, por lo que también en cuanto 
a la coalición de Grupo Universidad, dijo que es un asunto interesante, y que a la ciudadanía es a quien le interesa este tipo 

de cuadros.  (Antonio Cerón, página 07A) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Hay 20 aspirantes para cinco cargos en el TEEH: Actuales magistrados y trabajadores del Tribunal Electoral 
del Estado de Hidalgo (TEEH), así como exconsejeros y directores del Instituto Estatal Electoral (IEE) y del Instituto 

Nacional Electoral (INE), son los que buscan una de las cinco magistraturas electorales a designarse este año. De los 23 
aspirantes que se inscribieron, sólo 20 acreditaron la documentación requerida, por lo que la Comisión de Justicia envió la 

lista de participantes a la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Senado de la República para analizar las propuestas. 

Del TEEH figuran los actuales magistrados Ricardo César González Baños y Manuel Alberto Cruz Martínez; el secretario 
general, Javier Ramiro Lara Salinas; el secretario particular del presidente magistrado, Sergio Zúñiga Hernández, y el 

empleado Sebastián Lorenzo Pérez Hernández. Alejandro Habib no contenderá. Por el IEE, está el exconsejero Joaquín García 
Hernández, así como el director ejecutivo jurídico, José Arturo Sosa Echeverría, y el actual consejero del INE, Víctor Oscar 

Pasquel Fuentes. Dentro de la lista también se ubican exaspirantes que contendieron a una de las consejerías electorales 
locales. Es el caso de Eroy Ángeles González, quien actualmente se desempeña como director de Estudios Legislativos en la 

Coordinación General Jurídica del Gobierno de Hidalgo; y Lucila Eugenia Domínguez Narváez, secretaria de Estudio y Cuenta 

de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, entre otros. Los tres aspirantes que no 
lograron reunir los requisitos para pasar a la siguiente fase fueron Pascual Mendoza Miguel, Enrique Pichardo Monzalvo y 

Graciela Adriana Rosales. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-En noviembre habrá cambios en siete consejos distritales: El próximo 2 de noviembre el consejo local del 
Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo designará a 39 consejeros suplentes y un consejero titular de los siete distritos 

electorales federales que coadyuvarán a los trabajos de la elección concurrente de 2016. Esta renovación se da a menos de 
dos meses de arrancar los trabajos electorales, luego que se determinara que los consejeros distritales que llevaran más de 

tres procesos electorales serían cambiados, asumiendo la titularidad sus suplentes. De acuerdo con el consejero electoral del 
INE, Alfredo Alcalá Montaño, la intención de estas renovaciones es que existan consejos distritales plurales con personas con 

experiencia y también jóvenes que puedan darle mayor legitimidad, certeza y confianza a los procesos electorales. “La 

población de jóvenes es importante en este momento. Necesitamos que se involucren en este tipo de temas, para que los 
consejos distritales se puedan refrescar”, señaló el consejero. Ayer concluyó el registro de estos aspirantes para renovar, en 

el caso del distrito 1 de Huejutla, cinco suplencias; distrito 2 de Ixmiquilpan, seis; distrito 3, Actopan, cinco; distrito 4, 
Tulancingo, seis; distrito 5, Tula, cinco; distrito 6, Pachuca, seis suplentes más un propietario, y en el distrito 7, Tepeapulco, 6 

suplentes. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Renovarán 40 vacantes a consejeros electorales (Janet Barragán, página 07) 

El Independiente-Quedan fuera de IEE; ahora buscan chamba en tribunal electoral: Tras no pasar el anterior 

proceso de renovación de consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), ocho aspirantes ahora se 
apuntaron en el Senado de la República para ser magistrados electorales locales. Destacó Eroy Ángeles González, director de 

estudios legislativos en la coordinación general jurídica de gobierno de Hidalgo, quien buscó ser consejero electoral y ahora 

pretende ser magistrado. También están José Sosa Echeverría, director ejecutivo jurídico a partir de 2007 en el IEE y Joaquín 
García Hernández, exconsejero electoral, quien no logró ser parte del actual instituto. Participan los foráneos Lucila 

Domínguez Narváez secretaria de estudio y cuenta en la sala regional del Distrito Federal del TEPJF, y Víctor Pasquel Fuentes, 
secretario de estudio y cuenta del tribunal electoral de la capital del país. María Oviedo Quezada directora jurídica del Tribunal 

Superior de Justicia de Hidalgo, Plácido Mejía Ángeles exconsejero del IEE, y Adolfo Barrón Hernández. Los candidatos del 

tribunal. Los actuales magistrados electorales Ricardo González Baños y Alberto Cruz Martínez, así como el secretario 
general Javier Lara Salinas, figuran en la lista de aspirantes. Como lo adelantó este diario también participan Sergio Zúñiga 

Hernández, secretario particular del aún magistrado presidente del tribunal electoral Alejandro Habib Nicolás, así como Adolfo 
Barrón Hernández, secretario de sala. La comisión de justicia del Senado dio a conocer el dictamen de los 23 perfiles que 

aspiran a ocupar las cinco vacantes de magistrados electorales locales. Del total quedaron descartados el panista Enrique 

Pichardo Monzalvo, Adriana Rosales Rosas y Pascual Mendoza Miguel, toda vez que no acreditaron con documentación 
suficiente conocimientos en derecho electoral. Al no entregar documentos, Alejandro Habib Nicolás dejará de ser magistrado, 

por lo que habrá nuevo presidente del Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH). Aspirantes al Tribunal Electoral de Hidalgo. 
1.-Gerardo Sánchez Valdespino. 2.-Ricardo González Baños (magistrado electoral). 3.-Alberto Cruz Martínez (magistrado 

electoral). 4.-Javier Lara Salinas (se han presentado dos quejas en su contra, la primera en 2010 y la segunda en 2013. En 
ambas, el Instituto Federal de Defensoría Pública determinó que no existían elementos para iniciar procedimiento 

administrativo). 5.-Joaquín García Hernández (participó en proceso de IEE). 6.-Sergio Zúñiga Hernández (secretario particular 

del magistrado presidente del tribunal electoral). 7.-Adolfo Barrón Hernández (participó en proceso de IEE y secretario de sala 
del tribunal). 8.-José Sosa Echeverría (participó en proceso de IEE). 9.-Plácido Mejía Ángeles (ya fue consejero electoral). 10.-

Eugenia Domínguez Narváez (participó en proceso de IEE). 11.-Eroy Ángeles González (participó en proceso de IEE). 12.-
Pascual Mendoza Miguel (no acreditó con documentación suficiente sus conocimientos en derecho electoral. Únicamente 
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presentó constancias que acreditan su asistencia a curso de actualización para abogados litigantes). 13.-Mónica Mixtega 

Trejo. 14.-Víctor Pasquel Fuentes (participó en proceso de IEE). 15.-Moisés Vergara Trejo. 16.-Sebastián Pérez Hernández. 

17.-Jesús García Ramírez. 18.-Enrique Pichardo Monzalvo (no acreditó con documentación suficiente sus conocimientos en 
derecho electoral. Únicamente presentó constancia de asistencia al ciclo de conferencias “Temas sobre la reforma 

constitucional en materia político electoral”). 19.-Adriana Rosales Rosas (no acreditó con documentación suficiente sus 
conocimientos en derecho electoral. Únicamente presentó constancia de asistencia al curso-taller sobre la reforma político 

electoral 2014). 20.-Enrique Pérez García. 21.-Alfonso Verduzco Hernández. 22.-María Oviedo Quezada (participó en proceso 

de IEE). 23.-Juan Palacios Hernández. (Víctor Valera, página 03) 

C O N G R E S O 

Milenio-Escuchará Congreso ideas de los niños hidalguenses: Del 26 al 28 de octubre, el Congreso local de Hidalgo a 
través de la comisión legislativa de la juventud, niñez y el deporte, realizará el cuarto Parlamento Infantil, del que se planea 

rescatar propuestas para incorporarlas al andamiaje legal local. Previamente, se realizó la promoción y difusión de la 

convocatoria, así como las convenciones distritales, en las que participaron más de mil 200 menores de los que se eligieron a 
los parlamentarios que representarán a los distritos locales de Hidalgo. De acuerdo con el presidente de la comisión 

legislativa, Ismael Gadoth Tapia, en las convenciones participaron los niños que resultaron electos en las escuelas públicas, 
privadas y Conafes (Consejo Nacional de Fomento Educativo) de quinto y sexto años de primaria. De los distritos más 

grandes participarán tres niños o niñas, de los distritos de población media, serán dos y en los distritos con menos número de 

habitantes contarán con un representante en el parlamento, para sumar un total de 30 niños y niñas. En esta ocasión se 
abordarán los temas de: equidad de género, violencia intrafamiliar, derechos de la niñez, cambio climático y migración. De 

acuerdo con el legislador priísta, las últimas generaciones quienes diseñan las leyes y políticas públicas no han escuchado la 
opinión de los menores para atender sus demandas y proteger sus derechos. "Es un sector importante de la población, 

tenemos que escucharlos para atender temas como el bullying y hoy están planteando que atendamos la violencia familiar, 
como parte de una disfunción que afecta su desarrollo", expresó. (Janet Barragán, página 13) 

El Independiente-Presenta Moctezuma propuesta para modernizar termoeléctrica de Tula: El coordinador de los 

diputados federales por Hidalgo Fernando Moctezuma ingresó un punto de acuerdo por el que se exhorta al titular de la 
Sener, se ponga en marcha un programa de actualización de la central termoeléctrica Francisco Pérez Ríos, en Tula. El 

documento en indica que el complejo cuenta con cinco unidades generadoras de energía eléctrica e inició sus actividades el 

27 de septiembre de 1975, fue canalizado a la comisión de energía de San Lázaro. Actualmente es la tercera central con 
mayor capacidad efectiva en el proceso de generación eléctrica en el tipo de vapor convencional solo por debajo de las 

centrales termoeléctricas Plutarco Elías Calles y Adolfo López Mateos. Derivado de la reforma energética impulsada por el 
Poder Ejecutivo federal, los beneficios de desarrollar los proyectos al 2024 planteados por la central termoeléctrica se 

resumen en tres importantes rubros. El complejo cuenta con cinco unidades generadoras Primero, mejorar la economía de las 
familias con el uso de combustibles económicos como el gas natural, la central podrá ofertar energía eléctrica con bajo costo, 

dando lugar a una competencia directa entre productores durante la cual el mayor beneficiado será el consumidor final. Otro 

factor es aumentar la inversión y los empleos. Durante el desarrollo de los proyectos planteados por la central se crearán 
nuevas y mejores oportunidades de vida para la sociedad, como es la generación de 15 mil empleos del periodo 2019-2024. 

Ello permitirá dar mayor oportunidad en su mayoría a pobladores de los municipios de Tepeji, Atitalaquia, Tlahuelilpan, 
Atotonilco y Tlaxcoapan. Además de reactivar la economía de los negocios cercanos al lugar, aportando una derrama 

económica de cerca de los 128 millones de pesos anuales por concepto de pago de servicios tales como hotelería, 

alimentación y transporte. Finalmente la reducción de emisiones a la atmosfera. Una de las partes más relevantes del proceso 
de generación de energía eléctrica con el uso de gas natural es la disminución de emisiones a la atmósfera, ya que se dejarán 

de emitir cerca de un millón 847 mil 37. 36 toneladas al año de dióxido de carbono. El dictamen apunta que una vez 
concluido cada uno de los proyectos planeados, la central aportaría 61. 83 por ciento de energía necesaria por la región 

centro del país, por lo que se daría la confiabilidad y disponibilidad requerida por el Sistema Interconectado Nacional. La 

inversión necesaria para cada paquete de ciclo combinado tiene una recuperación de ocho años y cada proyecto tiene una 
vida útil de 30 años por lo que se tendría una ganancia de 22 años por cada uno de los paquetes nuevos. Esto garantizaría el 

empleo a cada uno de los trabajadores de la central aunado al beneficio indirecto que estos proyectos de mejora darían a la 
comunidad. (Redacción, página 06) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Entrega gobernador galardones a seis médicos destacados: La salud es uno de los pilares que sostienen el 
desarrollo de la sociedad, labor en la cual los médicos son parte fundamental gracias a su trabajo, destacó el gobernador José 

Francisco Olvera Ruiz al participar en la entrega de reconocimientos al Mérito Médico 2015. Ante la presencia de autoridades 
de los niveles federal y estatal, así como representantes sindicales, integrantes de la sociedad civil organizada y 

galardonados, Olvera Ruiz se comprometió a continuar cerca del gremio dedicado al cuidado de la salud para atender sus 

necesidades y las de sus familias. Ejemplo de lo anterior, dijo el gobernador, son los más de 460 centros de salud y hospitales 
que han sido remodelados, ampliados o construidos en toda la geografía hidalguense; de igual forma reconoció el crecimiento 

en infraestructura que han realizado instituciones como el ISSSTE y el IMSS para brindar más y mejores especialidades a la 
población. Asimismo, acentuó que gracias a la conectividad con la que cuenta Hidalgo, es que se tiene el abasto suficiente de 

medicamentos e insumos. Francisco Olvera detalló que Hidalgo cuenta con médicos de alta especialidad, lo que se ve 
reflejado en la disminución hasta en un 50 por ciento de la mortalidad materna en la entidad. El gobernador puntualizó 

también que, en materia de salud, de manera cotidiana se resuelven las dificultades con organización y capacidad, pero sobre 

todo con la voluntad de quienes se dedican a la medicina. De igual manera, el mandatario reconoció la labor y el compromiso 
que realizan los médicos que ejercen su profesión en comunidades, para atender a todas las personas que requieren de sus 

conocimientos y habilidades. Sobre la medicina privada, aseveró que esta actividad ha tenido una evolución positiva en 
diversos municipios de la entidad, ya que ésta es de calidad, por lo que gente del interior del estado y la parte norte del Valle 

de México vienen a estos puntos a tratarse diversas enfermedades y padecimientos. “La tarea es interminable, los temas de 

salud van cambiando, por lo que mantenemos un compromiso entre la sociedad y este sector, para que ésta llegue a todos 
los rincones del estado”, especificó Francisco Olvera. En su intervención, Geraldina García, secretaria de Salud en la entidad, 

destacó que las y los médicos de Hidalgo están totalmente comprometidos con la población. La funcionaria estatal aseguró 
que los médicos acercan este servicio en diversos puntos de Hidalgo, y en ocasiones hasta en lugares inaccesibles, con lo que 

contribuyen a la formación de nuevas generaciones de hidalguenses saludables. La titular de la Secretaría de Salud enfatizó 
que la administración de Francisco Olvera respalda la loable tarea de todos los médicos del estado, tanto del sector público 

como privado. Asimismo, Geraldina García dijo que en esta ocasión se reconoce la trayectoria de aquellos médicos que han 

hecho importantes aportaciones a la salud en el estado, así como el compromiso que han mostrado con la población a lo 
largo de su trayectoria profesional. “Con una gran voluntad de servicio, verdaderamente trasforman las comunidades a las 

que sirven, su afán de ser útil a los demás, de ayudar al prójimo, es una cualidad que ha distinguido a los doctores mexicanos 
y de nuestro estado”, confirmó la secretaria. Por su parte, Alfredo Olvera Núñez, presidente del Colegio Médico Hidalguense, 

comentó que desde el inicio de la actual administración estatal, el gremio que representa adquirió un compromiso para ir de 

la mano de todas las instituciones públicas y privadas para lograr grandes resultados en la salud de los habitantes de la 
entidad. A nombre de los galardonados Lourdes Cristina Carrillo Alarcón, médica cirujana, mencionó que quienes se dedican a 

esta profesión, en sus diferentes niveles de atención, así como en la práctica docente y la investigación, siempre están en 
busca de respuestas para elevar la calidad de vida de la comunidad. También agradeció al gobierno de Francisco Olvera y al 

Colegio Médico Hidalguense que los reconoció con el Mérito Médico 2015 por lo que consideró que ello representa un 

compromiso ético. (Redacción, página 10) 
Milenio-Premia Olvera la calidad de médicos hidalguenses (Redacción, página 10) 

Crónica-Representan médicos uno de los pilares del desarrollo (Alberto Quintana, página 04) 
El Independiente-Entregan reconocimientos Mérito Médico (Redacción, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Destaca Olvera labor de médicos (Redacción, página 14A) 
Plaza Juárez-Comprometidos con la salud de los hidalguenses (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Reconoce gobernador la labor de las y los médicos (Susana Jiménez, página 03) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que en Actopan la política de género pesará mucho y al momento de que el PRI elija a su representante para contender por 
la presidencia municipal, quedó más que reiterado que tomará muy cuenta sus compromisos con las mujeres, para cuál 

pondrá a trabajar a sus mejores cuadros. La postura no pudo ser más grata para la diputada local, Edith Avilés Cano, quien es 

la que más avanza por la candidatura municipal, además de que podría sostener un encuentro electoral con el PRD y su 
virtual aspirante a alcaldesa, Imelda Cuéllar Cano.  

 
:Que hablando de las mujeres, en donde también se perfila una candidata a la presidencia municipal es en Tepeapulco, con 

el trabajo de la presidenta del Icadep del PRI, Alma Delia Huijón, quien además de encabezar diversos eventos de apoyo y 
gestión social en la zona desde hace buen tiempo, se le ve muy de cerca de César Jiménez, presidente del lcadep Hidalgo y 

de los principales sectores tricolores, como la CNOP en la región. Los partidos ahora sí tienen de dónde elegir en materia de 

política de género.  
 

:Que todavía no inicia el reality show de los Tuzos del Pachuca y ya se sabe quién será el afortunado ganador de la primera 
temporada. Este lunes, el club de futbol de Hidalgo estrenará en televisión de paga el programa "Sueños de Gloria", que 

involucrará a siete futbolistas de las Fuerzas Básicas, cuyo objetivo es debutar en la Primera División. Uno de los participantes 

es hijo de un aclamado y llorado portero del equipo blanquiazul. El mandato divino será, pues, el que determine al 
conquistador de la "gloria".  

 
:Que una de las empresas hidalguenses más prolíficas en la actualidad seria parte de la solución al manejo de residuos 

industriales que comienza a rebasar la capacidad de operación en el estado de Morelos. Se trata de Cementos Cruz Azul, que 
recibiría el encargo del tratamiento de los desechos sólidos; claro, a reserva de que lo apruebe el gobierno de aquella entidad 

tras una iniciativa del secretario de medio ambiente morelense, Topillzin Contreras McBeath.  

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
"No hay (alerta) ni la hubo, no hubo ningún alertamiento por Patricia: un canal de baja presión es el que nos está generando 

la lluvia y la nubosidad en el estado, es decir, un fenómeno independiente a Patricia" 
Miguel García Conde 

SUBSECRETARIO DE PROTECCIÓN CIVIL Y GESTIÓN DE RIESGOS, SOBRE EL CLIMA EN HIDALGO 
 

"Más de 700 mil trabajadores del país se han beneficiado, porque ganaban por debajo del salario mínimo; hoy, con esta 

homologación, los trabajadores gozan de tal vez un poco más para cubrir sus necesidades básicas" 
Daniel Lara Baños 

DELEGADO FEDERAL DEL TRABAJO EN HIDALGO, SOBRE LA HOMOLOGACIÓN DEL SALARIO EN MÉXICO 
 

"Ser un buen médico es un verdadero reto dentro de la complejidad del sistema de salud actual, en el que estamos inmersos 

en diversos cambios y en una competencia cada vez más profesional" 
Jorge Islas Fuentes 

DELEGADO DEL ISSSTE EN HIDALGO, SOBRE EL DÍA DEL MÉDICO 
 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Cambiar de hábitos, en la mayoría de los casos, es una situación genera complicaciones, más todavía cuando el ajuste 
representa dinero. Esos simples puntos son los que mayor complicación pueden implicar los anunciados parquímetros y es 

que el descontento por una nueva dinámica siempre es algo en que debe trabajarse para evitar desgaste innecesario: inicia la 

campaña de sensibilización para los pachuqueños. 
 

(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Sergio Trujillo: Trujillo Ortiz, como director ejecutivo del Instituto Municipal para la Prevención de Adicciones 
(IMPA), insiste en la importancia de los talleres que ofrecen en distintos puntos de la capital hidalguense. La finalidad es crear 

puentes de diálogo entre la población de pachuqueña a través de diversas actividades, entre ellas las culturales, deportivas, 
recreativas, de esparcimiento. Acercan así alternativas para jóvenes y población en general.  

 

Abajo-Ramiro Mendoza: Este es uno de los diputados locales que al llegar a la máxima tribuna estatal, por la modalidad de 
representación proporcional, fabricó su estado de confort y tal parece que ni siquiera intenta salir de él. Mendoza Cano 

permanece como uno de los perfiles más grises en la LXII Legislatura y eso ya es decir demasiado. Habrá que ver cuál es su 
papel en los últimos meses. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
SEGUIMIENTO  

 

Ante la degradación de "Patricia" a tormenta tropical, la población en diversas regiones del país ya retorna sus 
actividades con normalidad. Sin embrago, en los estados donde su avance sigue, mantienen la alerta, de ahí 

que en Hidalgo prevalece la recomendación de estar pendiente para evitar cualquier tipo de complicación. 
 

ESQUEMAS  
 

Ante los reflectores que atrajo la renovación de la dirigencia del Revolucionario Institucional, desde muchos 

sitios se sigue el avance de este interesante proceso: los nombres de los interesados en conquistar ese puesto 
son muchos... nada está escrito, la espera sigue. Caso especial merecen las labores en municipios, pues en cada uno 

diversos perfiles "hacen su lucha" para hacerse notar y abonar a la causa, claro: "la causa tricolor". En el mismo escenario 
partidista, no pasa inadvertida la opacidad de las demás instituciones, porque más allá de las alianzas, y de las situaciones 

internas, es poco lo que puede destacar de esta venida a menos oposición.  

 
PERTINENCIA  

 
La coordinadora del Centro de Justicia para Mujeres del Estado de Hidalgo, Margarita Cabrera Román, destacó la 

participación de servidores públicos, ello para avanzar en la agenda de género que impulsa la administración 

estatal; subraya también que falta tener presente "que todo cambio inicia desde nosotras y nosotros, y hoy tenemos como 
reto eliminar la violencia contra las mujeres y niñas".  

 
RUPTURAS  

 
La tensión en Orizabita, comunidad de Ixmiquilpan, continúa por su divisionismo, pues recientemente se registraron actos de 

vandalismo en la delegación, donde además de romperse vidrios cortaron la lona donde exigen al edil, Cipriano Charrez 

Pedraza, respete sus decisiones como comunidad.  
 

TIEMPOS  
 

Ya no puede retrasarse más la comparecencia de Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, titular de Educación, 

misma que suspendió el 19 de octubre para participar en eventos escolares en otros municipios. La 
comparecencia tendrá que realizarse esta semana, aunque el día todavía no se oficializa. 

 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Reportan afectaciones en 4 estados por Patricia: El impacto del huracán Patricia, el más poderoso del 
planeta, dejó los peores estragos en Colima, Jalisco, Michoacán y Nayarit; sin embargo, el saldo es "sin incidentes mayores", 

no hubo pérdida de vidas, destacó el secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT), Gerardo Ruiz Esparza. Los daños 
que dejó el meteoro categoría cinco no han sido cuantificados, pero las familias afectadas con la destrucción de sus viviendas 

o con los cultivos que fueron arrasados, esperan que la estrategia de reconstrucción los incluya. Sus efectos se resentirán 

durante las próximas horas en 15 estados del país, donde persistirán las precipitaciones. En conferencia Ruiz Esparza informó 
que los aeropuertos de Puerto Vallarta, Tepic y Colima iniciaron operaciones con normalidad. Los puertos no sufrieron daños 

relevantes, pero la navegación sigue cerrada hasta nuevo aviso. Informó que se abrieron el Puerto de Lázaro Cárdenas y 
Puerto Vallarta. Se reabrió la autopista Colima-Manzanillo, incluyendo el tramo del kilómetro 17, en el que se registraron 

varios deslaves la noche del viernes. Agregó que las vías de Jalisco, Nayarit y Colima operan con normalidad y las 
telecomunicaciones no sufrieron daños importantes. Se instrumentó el puente aéreo y terrestre, en el que 8 mil 500 personas 

fueron desalojadas. Destacó que ante este acontecimiento, "la población actuó con madurez y ello permitió que no haya 

pérdida de vidas". La Secretaría de Energía (Sener) informó que tras el paso del huracán por Jalisco, Colima y Nayarit, la 
infraestructura energética opera con normalidad, aunque la Comisión Federal de Electricidad comentó que el ciclón afectó a 

235 mil 528 usuarios en estas entidades. Al mediodía de ayer se había restablecido el servicio en 50%. Las huellas. La 
Secretaría de Protección Civil de Guerrero informó que el huracán provocó daños a tres restaurantes en el destino de playa 

Barra de Potosí, en el municipio de Petatlán; 10 árboles caídos en el municipio de El Coacoyul, en la zona Zihuatanejo-Ixtapa, 

sobre los toldos de automóviles quedó parte del tableado eléctrico, sin que se reportaran heridos. En Atoyac, la carretera que 
une a esta cabecera municipal con la comunidad de El Paraíso, resintió varios derrumbes que afectaron la circulación 

vehicular. Indicó que se mantiene la alerta naranja para el centro y occidente de la entidad, y la amarilla para la zona, porque 
la nubosidad de la depresión tropical provocará en las próximas horas fuertes lluvias, sobre todo hoy por la mañana. El 

director de Turismo de Zihuatanejo-Ixtapa, Juan Antonio Bureos Oliva, informó que a pesar de la perturbación tropical el 
turismo sigue llegando, porque hubo reservaciones de fin de semana mucho antes que se originara Patricia. En Michoacán, 

Porfirio Mendoza, alcalde de Coahuayana, dijo que hasta el momento hay más de 400 viviendas devastadas; además de que 

hay severas inundaciones en las comunidades de Coahuayana Ejido, Boca de Apiza y San Vicente, donde se evacuaron a por 
lo menos 250 familias que fueron instaladas en los albergues. Dijo que, de acuerdo con los recorridos realizados en las zonas 

de desastre, se registraron afectaciones en al menos 2 mil hectáreas de plátano. Esta cifra representa 70% de la producción 
total del municipio y que significan pérdidas de 500 millones de pesos, lo que agregó, es un fuerte golpe a la economía local y 

sus habitantes. Dijo que, como resultado, alrededor de 3 mil familias se verán afectadas en sus fuentes de empleo. En la 

producción de papaya, aseguró que se tienen contabilizadas 150 hectáreas afectadas. Pierde intensidad. El huracán Patricia, 
calificado como el más poderoso de la historia, se debilitó y se disipó por completo la noche de ayer, aunque sus remanentes 

debían empezar a interactuar con el frente frío 8 que se ubica en el noreste del país, informó la Conagua. Esta interacción de 
ambos fenómenos, junto con un canal de baja presión en el Golfo de México, generarán lluvias intensas, fuertes vientos, 

tormentas y granizadas, e incluso formación de posibles torbellinos o tornados en el norte de Coahuila, Nuevo León y 

Tamaulipas, advirtió la dependencia. Luego de haber tocado tierra el viernes, Patricia perdió intensidad al cruzar la Sierra 
Madre Occidental y dejó de ser huracán la madrugada de ayer para convertirse gradualmente en tormenta y después en 

depresión tropical. Ayer en la tarde sólo se consideraba como baja presión remanente, aunque continuaba generando lluvias 
torrenciales e intensas, así como vientos en Zacatecas, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. Conagua pidió extremar 

precauciones en las zonas de los estados del norte y centro: Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Michoacán, Colima, Durango, Zacatecas, 
Aguascalientes, Guanajuato, San Luis Potosí, Chihuahua y Querétaro, especialmente en Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, 

por lluvias, viento y oleaje, incluyendo la navegación marítima, y atender las recomendaciones emitidas por las autoridades 

de Protección Civil. :Que el gobierno federal dejará constancia de que el huracán Patricia sí era muy peligroso, pues cerca de 
donde impactó el ojo del fenómeno se encuentra una estación meteorológica que pudo detectar que los vientos llevaban una 

velocidad de más de 200 km/h. Hasta el momento las autoridades desconocen el motivo por el que el meteoro se degradó 
tan rápido, pero agradecieron que la naturaleza haya sido bondadosa y no provocara una catástrofe en el país. (Raúl 

Torres, primera plana) 

La Jornada-La prevención funcionó: expertos: A unos metros de la destruida avenida principal de este pueblo pesquero, 
entre mujeres, niños y hombres suplicantes de apoyo para reconstruir sus casas y negocios, el presidente Enrique Peña Nieto 

fue en busca del senador panista Jorge Luis Preciado, quien observaba a escasa distancia la reunión con los pobladores 
afectados por el huracán Patricia. –Jorge Luis, ¿tú andas haciendo campaña o estás ayudando? –preguntó Peña Nieto. –

¡Nooo! –replicó el ex candidato panista al gobierno del estado–, yo vine a acompañar al presidente de Tecomán, porque sus 

playas resultaron afectadas. –Me da mucho gusto –repuso el Presidente–, ahora yo voy a llevar la labor de reconstrucción. Yo 
voy a ayudar en la reconstrucción; en la parte política, ¡en esa ni me meto! Así, Enrique Peña se despidió de Preciado, una 
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vez que el vocero presidencial, Eduardo Sánchez, lo condujo hasta el panista, en medio de la tragedia de los de Playa Paraíso. 

Antes, Preciado, rodeado de ayudantes y acompañado de una despampanante mujer, respondió con júbilo a quienes le 

gritaban:¡Preciado, mi próximo gobernador, chingao! –¡A güevo, putos! –replicaba gustoso. Se le preguntó si pretendía hablar 
con Peña Nieto: No, el Presidente trae su propia agenda. No obstante, la emprendió contra el gobernador Mario Anguiano 

Moreno. Se involucró en la campaña con todo. No esperaban el resultado, remontamos 26 puntos. Yo estoy esperando a que 
el Congreso convoque a elecciones y la elección se lleve a cabo. Voy a ser candidato. Expuso que el gobernador saliente debe 

responder ante el Congreso. El artículo 59, fracción quinta, dice que sí hay causal de responsabilidad (por la intervención del 

gobierno en las elecciones), y el Congreso va a iniciar un proceso de responsabilidad, tanto a Rigoberto Salazar como al 
mismo gobernador. Por su culpa se perderán millones de pesos que se destinaron a la elección, como para que él lo eche a 

perder. En esas estaba cuando Eduardo Sánchez se acercó a saludarlo. Se despidieron y minutos después Peña se acercaba a 
Preciado. (Roberto Garduño, primera plana)  

Excélsior-¿Vienes a ayudar o a hacer campaña?: Peña a Preciado: Tras el impacto del huracán Patricia, el más 

peligroso del que se tenga registro, el saldo ha sido blanco, de acuerdo con autoridades federales y estatales. A decir de 
expertos en meteorología y ciencias de la atmósfera consultados, la prevención, la barrera natural de la Sierra Madre 

Occidental y una “depresión barométrica” fueron la clave para evitar mayores daños. David Adams, del Centro de Ciencias de 
la Atmósfera de la UNAM; Miguel Ángel Gallegos Benítez, jefe del Centro Meteorológico Regional del Valle de México, del 

Servicio Meteorológico Nacional (SMN), y Leodegario Sansón, presidente de la Organización Mexicana de Meteorólogos, 

coincidieron en que fueron adecuadas las alertas a la población y los refugios. Especialistas de la Agencia Espacial 
estadunidense (NASA, por sus siglas en inglés) confirmaron lo mencionado por los expertos en México y, en un artículo, se 

dijeron sorprendidos de que Patricia no haya sido catastrófico. Ayer, el presidente Enrique Peña Nieto dijo que “no hay daños 
ni afectaciones de consideración mayor. La población se puso a salvo”. Anunció que se levantó la alerta en Jalisco, Colima y 

Nayarit, que las carreteras federales, puertos y aeropuertos ya operan con normalidad y que cuenta con electricidad 50% de 
los usuarios afectados. Explicó que se realizan los trabajos de cuantificación para emprender las acciones de reconstrucción. 

SIERRA DEBILITÓ A PATRICIA: EXPERTOS. México y el mundo temían una catástrofe por la embestida del 

huracán Patricia, el cual se dijo era el más poderoso, pero éste apenas causó daños. Expertos estimaron que la barrera 
natural de la Sierra Madre Occidental, su cruce con una depresión barométrica y la prevención fueron la clave para evitar 

daños mayores. Y que aunque Patricia es el primer huracán que tocó suelo mexicano con categoría 5, su paso fue rápido, no 
se estacionó en la costa y se debilitó rápidamente al chocar con las montañas, ocasionando daños no devastadores. 

Especialistas en meteorología y ciencias de la atmósfera coincidieron en que, justamente, esa barrera de la naturaleza frenó 

los daños que pudo haber causado el huracán más peligroso de la historia. Las acciones preventivas también evitaron que los 
daños fueran devastadores en nuestro país, porque se tomaron medidas inmediatas para alertar a la población, refugiarla en 

albergues y alejarla de la zona de riesgo. Pese al peligro que representaba, por la fuerza que adquirió en menos de 10 horas, 
la velocidad de los vientos y la temperatura del mar, el huracán Patricia pasó muy rápido por las costas de Jalisco y Colima, 

dirigiéndose hacia el norte, sin devastar. “Fue de mucha suerte lo que pasó, pues la manera como tocó tierra no causó 

desastre, pero si lo hubiera hecho en una zona más poblada o si se hubiera estacionado, tal vez los daños habrían sido 
devastadores. Pero fue pura suerte que no haya llegado a mayores”, aseveró David Adams, investigador del Centro de 

Ciencias de la Atmósfera de la UNAM. Enfatizó que la gente no debe pensar que se exageró en la prevención, pues la 
intensidad del ciclón vislumbraba un paso destructivo, pero “de pura suerte” otros factores naturales le hicieron perder 

intensidad. Insistió en que las montañas funcionaron como barrera natural que lo debilitó más de lo esperado, y como no se 
estacionó, sino que pasó rápido, los daños no fueron severos. Con él coincidió Miguel Ángel Gallegos Benítez, jefe del Centro 

Meteorológico Regional del Valle de México del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), quien explicó que “la misma 

naturaleza debilitó al sistema: la sierra fue un elemento importante para que el ciclón se deshiciera y perdiera fuerza, pues el 
viento estaba en los niveles más bajos y fue una pared natural”. Esto no podría pasar en Cancún o en Culiacán, porque son 

regiones planas; no hay montañas que sirvan de barreras naturales y por eso es que Gilbert, en 1988, y Wilma en 2005, por 
ejemplo, fueron devastadores en la Península de Yucatán, donde tocaron tierra con categoría 4. Patricia tocó suelo siendo 

categoría 5, fenómeno que en el país nunca había pasado y por ello los expertos estimaban que sería catastrófico, pero la 

prevención y los factores naturales ayudaron a disminuir los efectos negativos. Leodegario Sansón, presidente de la 
Organización Mexicana de Meteorólogos, detalló que la interacción de Patricia con una vaguada, una línea de presión baja 

que se extendía de norte a oeste, se llevó parte de su nubosidad y “aceleró el movimiento del ciclón hacia el noreste”, 
desviándolo hacia la Sierra Madre. Esto hizo que los vientos fuertes no pasaran de la costa, y que en seis horas el fenómeno 

disminuyera su potencia desde 325 kilómetros por hora hasta 160 km/h. Además, Patricia tenía un área “muy concentrada” 
de vientos máximos con un radio de 50 km frente a los 300 km de radio que tuvieron los vientos de Gilbert en 1988. Otro 

factor fue la baja población en zonas costeras de Jalisco y Colima y la evacuación a tiempo de zonas turísticas, como Vallarta 

y Manzanillo. (Lilian Hernández, primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que a propósito del huracán, el senador panista Jorge Luis Preciado no dejó pasar la oportunidad de aparecerse en cada 

sitio que visitó el presidente Enrique Peña Nieto, quien realizó un recorrido por Colima. El legislador y contendiente perdedor 

a la gubernatura de la entidad, por lo demás, anda que no cabe de gusto después de que el Tribunal Electoral anuló los 
comicios que había ganado el PRI en ese estado.  

 
:Que la Comisión Ayotzinapa integrada en la Cámara de Diputados ya tiene confirmado un encuentro para la semana que 

inicia, esta vez con el titular de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, Luis Raúl González Pérez, y continúa los 

contactos para reunirse con el ex fiscal de Guerrero lñaki Blanco.  
 

:Que la fracción del PAN en San Lázaro buscará que en el Presupuesto de Egresos se incluyan diversos fondos para la 
frontera norte, como una forma de compensar el que se mantenga el IVA de 16 por ciento en esa zona. Los panistas 

comandados por Marko Cortés prevén que los recursos puedan establecerse en sectores como infraestructura y 
comunicaciones.  

 

:Que sin echar las campanas al vuelo, en el Gobierno del Distrito Federal celebran los resultados de la rehabilitación de la 
Línea 12 del Metro con anuncios desde la Secretaria de Obras y del STC de que con la reapertura de cinco estaciones se 

adelantan a lo prometido y se perfilan a reabrir en tiempo la totalidad de la llamada Línea Dorada.  
 

Sin embargo, ahora la mayor preocupación radica en el mantenimiento permanente que se tendrá que dar a la línea porque 

resultará más caro que el de cualquier otro de la red y por eso están pidiendo al menos 5 mil millones más de presupuesto.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Aplastón de Peña Nieto a Preciado  
Entre broma y broma, el presidente Enrique Peña Nieto propinó un buen "aplastón" al senador panista y ex candidato al 

gobierno de Colima, Jorge Luis Preciado, quien de pronto se apersonó en un recorrido del mandatario por las zonas afectadas 
por el huracán Patricia. "¿Estás haciendo campaña o ayudando?", soltó a bocajarro el jefe del Ejecutivo. Otro colimense 

terció: "Ah, lo conoce, lo conoce. Cómo no lo va a conocer, verdad". Sin dejar que don Jorge Luis pronunciara palabra, Peña 

Nieto tiró la segunda frase "Ahorita hay que hacer la labor de reconstrucción. Yo voy a llevar la reconstrucción, la parte 
política, en esa no me meto. Esa no me toca". Luego se dio la vuelta para seguir su recorrido por tierras colimenses y dejó al 

legislador azul en medio de un puñado de personas. ¡Auch! No se vale, nos dicen, querer sacar raja política en medio de la 
tragedia, ¿o no, don Jorge Luis?  

 

Colima, dolor de cabeza priísta  
Por cierto y después de anulada la elección para el gobierno de Colima, el PRI no busca quien se la haga, sino quien se la 

pague. Nos dicen que la dirigencia nacional priísta está buscando a los funcionarios estatales responsables de haber cooptado 
a otros servidores públicos que apoyaron al candidato priísta Ignacio Peralta y que acabaron de perjudicarlo tras darse a 

conocer un audio, que fue entregado al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación como prueba de la intervención 
indebida del gobierno local en los comicios. La dirigencia del partido amenazó con dejar caer todo el peso de su rencor sobre 

los funcionarios que propiciaron la anulación.  

 
Chileatole veracruzano  

Todo parece indicar que Manlio Fabio Beltrones, líder priista, se metió a la cocina de sus correligionarios en Veracruz, donde 
el enfrentamiento entre los senadores Héctor Yunes Landa y José Francisco Yunes Zorrilla y el gobernador Javier Duarte 

amenazaba con salar el famoso platillo veracruzano chileatole. Nos comentan que en la toma de protesta del nuevo líder 

estatal del partido, Alberto Silva, se dejó en claro que el PM no está dispuesto a perder por nada las elecciones al gobierno 
local en 2016 y que el proceso interno debe llevarse en unidad. "Los veracruzanos han sido la clase política más importante 

en los distintos gobiernos que hemos tenido tanto a nivel nacional y obviamente a nivel local", dijo don Manlio, discípulo del 
veracruzano Fernando Gutiérrez Barrios. ¿Quedó claro?  
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Dudas del Apagón Analógico  

Muchas dudas del Apagón Analógico se van a despejar mañana en la Comisión de Radio y Televisión de la Cámara de 

Diputados, que alista la comparecencia de los comisionados del Instituto Federal de Telecomunicaciones. En punto de las 
cinco de la tarde, los integrantes del IFT, encabezados por Gabriel Contreras, explicarán a los legisladores con números el 

avance del Apagón Analógico en todo el territorio nacional, y expresarán su opinión sobre la viabilidad o no de posponerlo, 
nos comentan. La posición de algunos grupos parlamentarios en la comisión a cargo de Lía Limón, es que el apagón se debe 

posponer por lo menos seis meses. Pero otros buscan que el aplazamiento sea de un año. El debate sigue abierto.  

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

YA MERO se acaba octubre y el muy prometido relevo en la dirigencia nacional del PRD nomás no tiene para cuándo 

concretarse. EL GUANAJUATENSE Carlos Navarrete y la corriente de Los Chuchos viven horas extras al frente de ese partido a 
pesar de los magros resultados electorales y el escándalo por el caso Iguala y su alcalde José Luis Abarca, que ya cumplió un 

año. AL INTERIOR del perredismo la explicación es que están esperando a que el INE que comanda Lorenzo Córdova valide 
los cambios a sus estatutos para hacer la elección interna. Y NO ES por intrigar, pero pareciera que a la actual dirigencia no le 

corre prisa porque esas adecuaciones sean palomeadas, como se tiene programado, el próximo 30 de octubre. DE HECHO, 

hay quienes dicen que, en cuanto reciban la luz verde, algún "espontáneo" va a impugnar la reforma para alargar aún más la 
dirigencia de Navarrete y llevarla hasta el 2016. ¿Será?  

 
SI HABÍA DUDA sobre la intención del partido Morena de Andrés Manuel López Obrador de hacer del DF su principal campo 

de batalla para posicionarse como el primer partido de izquierda en México, la elección de su dirigencia en la entidad no deja 
lugar a especulaciones. DESDE ayer el nuevo presidente de los morenistas en la Ciudad de México es Martí Batres, quien da el 

brinco desde la dirigencia nacional y llega con la consigna -lo dijo él mismo- de ayudar a que López Obrador gane la 

Presidencia en el 2018... y todo indica que él mismo se anota para la Jefatura de Gobierno. ADEMÁS, Batres no llega solo 
pues lo acompañan como presidenta del Consejo Estatal la ex candidata a delegada en Iztapalapa, Clara Brugada, y como 

secretario general el barzonista Alfonso Ramírez Cuéllar, quienes tienen bien ganada fama de aguerridos. QUEDA claro que el 
pleito cazado que trae Morena con los perredistas capitalinos y con el grupo político alrededor del jefe de Gobierno, Miguel 

Ángel Mancera, lejos de terminarse con las elecciones del 2015, apenas comienza.  

 
PARTE de la comunidad universitaria de la UNAM anda inquieta después de que, de los 16 candidatos a la Rectoría, sólo 

fueron descartados 6 en el primer filtro. EL HECHO genera preocupación pues pareciera que la Junta de Gobierno nomás no 
tiene claro cuál es el perfil que busca en quién sucederá a José Narro. PERO AHÍ no acaba la cosa, pues muchos 

universitarios se preguntan cómo regresarán a sus actuales puestos los aspirantes ya eliminados y los 9 que, a pesar de llegar 

a "la final", no obtendrán el cargo. EN OTROS procesos, con menos aspirantes, los no ganadores se han integrado al proyecto 
del triunfador, pero en este caso no hay suficientes espacios en el "gabinete universitario". QUE NADIE se extrañe si en algún 

laboratorio de CU alguien busca desarrollar un hilo quirúrgico ultrarresistente para lo que se anticipa como una enorme 
"operación cicatriz". 

 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 


